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*El alto ejecutivo de la compañía minera, en entrevista 
exclusiva con Diario Chañarcillo, se refirió al proceso 
de tramitación en el SEA del estudio de impacto 
ambiental para dar continuidad a las faenas La Coipa 
y Purén, además nos contó sobre el nuevo proyecto 
de la empresa, “Lobo Marte”, que brindará nuevas 
oportunidades de empleo y desarrollo para la región.

Rodrigo Gomides, Vicepresidente y 
Gerente General de Kinross Chile: 
“Para nosotros es crucial ser un 
aporte a Atacama en desarrollo con la 
continuidad de nuestros proyectos”

ENTREVISTA

R odrigo Gomides, 
Vicepresidente y 
Gerente General 
de Kinross Chile, 

visitó Diario Chañarcillo para 
sostener conversación exclusi-
va con nuestro medio. En ella, 
hablamos sobre el proceso de 
evaluación ambiental que per-
mitirá la continuidad opera-
cional de las faenas que lleva 
adelante la compañía, La Coipa 
y Purén. El ejecutivo además 
nos comentó sobre el desarro-
llo de un nuevo proyecto que 
la minera tiene en carpeta para 
el futuro, “Lobo Marte”, que 
brindará más puestos de tra-
bajo y oportunidades de creci-
miento para nuestro territorio. 
Conversamos además sobre el 
impacto virtuoso que tendrán 
estas iniciativas en el futuro de 
la ciudadanía de la región de 
Atacama.
¿Qué significa para Kinross 
Chile que el SEA haya ad-
mitido a trámite el Proyec-
to Extensión Vida Útil Fae-
nas La Coipa y Purén? 

 “El ingreso del proyecto a 
tramitación en el SEA, res-
ponde a una iniciativa muy 
importante para nosotros 
respecto de la continuidad 
de nuestras operaciones en 
la región de Atacama, especí-
ficamente La Coipa y Purén, 
es un proceso trascenden-
tal para seguir operando en 
la región y así ser un aporte 
económico al territorio y su 
comunidad, es importante 
cumplir con la institucionalidad y las forma-
lidades que se requieren para así seguir nues-
tro trabajo”.

¿Por qué es importante este hito para la 
compañía?

“Porque actualmente tenemos casi 2.500 
personas trabajando en esto, entonces, cree-
mos que la continuidad de la operación trae 
una seguridad para ellos, y desarrollo para la 
región, por eso muy importante la tramita-
ción del permiso ambiental, como también lo 
es para nuestros trabajadores”.

¿En qué consiste el Proyecto Extensión 
Vida Útil Faenas La Coipa y Purén? 

“Actualmente tenemos una vida útil hasta 
2027 y estamos adicionando a través de este 
proceso 7 años más de operaciones en la 
Coipa Norte y Purén 4, esto conlleva una 
gran inversión, para nosotros es crucial, dada 
la envergadura del proyecto, y el rol que nos 
permitirá llevar adelante en beneficio de la 
ciudadanía de Atacama”

Más de 2.500 personas trabajan actual-
mente en la operación. ¿Qué importancia 
tiene este proyecto para mantener la esta-
bilidad laboral en una región que enfrenta 
altas tasas de desempleo?

“Si, la región tiene un 8,9% de desempleo y 
Chile en general un 8,8%, por eso la genera-
ción de empleo es una forma importante de 
mantener el crecimiento y el desarrollo de 
Atacama, y Kinross viene siendo hace años 
un aporte en este sentido, por lo que esto es 
una señal de la continuidad de nuestro so-
porte y apoyo a la región”.

Sabemos que el cuidado del agua es un 
tema relevante para la región y sus habi-
tantes, ¿Nos puede contar cuanta agua con-
sumirá el proyecto?

“Nosotros estamos manteniendo el mismo vo-
lumen de agua que utilizamos actualmente, de 66 
litros por segundo, que representa un 4% de todos 
los derechos de agua que tenemos, somos muy 
conocedores de la sensibilidad de este tema, nos 
ocupa la sustentabilidad de nuestras operaciones, 
mantenemos el control de ello, vamos a mantener 
las mismas condiciones con las que estamos ope-
rando desde hace más de 20 años”.
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¿Cómo han buscado dar a conocer el-
proyecto entre sus actores claves, ya 
sea autoridades, vecinos de Copiapó y 
comunidades Colla?

“Nosotros trabajamos hace mucho 
tiempo de forma muy transparente con 
las comunidades, desde 2015 hacemos 
talleres de conversación con la ciuda-
danía de Atacama, la cercanía, la trans-
parencia, y adelantar los procesos es la 
parte clave de este desarrollo que esta-
mos haciendo ahora”.

Se realizó un proceso de Participación 
Ciudadana Temprana que alcanzó a 
más de 800 personas. ¿Qué aprendiza-
jes recogieron de este proceso?

“Para nosotros dar a conocer los pro-
yectos de Kinross a la comunidad es muy 
importante, por eso también buscamos 
generar un sentido de pertenencia con la 
ciudadanía, para nosotros es clave y cree-
mos que fue un proceso exitoso, donde 
consideramos que estuvo bien adelantar 
el proceso”.

¿Cuáles considera que son los princi-
pales beneficios que este proyecto trae-
rá no solo a Kinross, sino también a la 
Región de Atacama en su conjunto?

“Nosotros somos uno de los principa-
les actores de la región de Atacama hace 
muchos años, y creemos que este desa-
rrollo conjunto entre la iniciativa pri-
vada y el sector público en pos del cre-
cimiento es fundamental, creemos que 
Kinross tiene un papel fundamental en 
el desarrollo del territorio, y queremos 
continuar haciéndolo, aportando desa-
rrollo y empleo”.

Sabemos que existen otros proyectos 
en carpeta, entre ellos Lobo Marte, 
¿Qué es Lobo Marte en términos ge-
nerales? 

“Lobo Marte esta localizado a 160 KM 
de Copiapó, a 4.200 metros de altitud, es 
un proyecto muy importante para la com-
panía que también va a ser introducido al 
sistema de evaluación de impacto ambien-
tal, antes de fin de año, Lobo Marte repre-
senta la continuidad y el crecimiento de la 

presencia de Kinross en Atacama, es un 
proyecto de gran envergadura, un “green-
field”, un proyecto nuevo, y que traerá un 
aporte fundamental a la región en los que 
es por ejemplo, el empleo”.

Si tuviera que resumir en una frase 
por qué este proyecto es importante 
para el futuro de la Región de Ataca-
ma, ¿cuál sería?

“Desde hace muchos años que no se 
hace en Atacama un proyecto de la en-
vergadura de Lobo Marte, será un gran 
aporte, tanto de inversión, como de ge-
neración de empleo, y para el creci-
miento de la región de Atacama, así 
Kinross puede aportar más, con proyec-
tos, innovación y desarrollo”.
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